

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Huesca: un mes, 1 peseta.

Fuera: un trimestre, 3'50

(Pago adelantado.)

PROPIETARIO

MARIANO CASTANERA

Redaccion y Administracion
S. Sancho Abarca, 8.

ANUNCIOS.

Diez céntimos peseta línea.
Formas especiales, anun-
cios de temporada y comu-
nicados, precios convencio-
nales.

Sección Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Cayetano, fr., San Alberto de Sicilia, San Donato y San Fausto mrs.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve y cuarto.

La Hora santa en San Vicente el Real de 6 y 1/2 á 7 y 1/2 de la tarde.

CORTE DE MARÍA.—Visita á Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Lorenzo.

DENTISTA

MORENO DE ZARAGOZA

establecido fijamente

Don Jaime I, 8 y Coso 41-2.º (Frente al Paseo),

ZARAGOZA.

Ha llegado á esta población y estará únicamente hasta el día 14.
No siéndole posible el estar más que los días indicados, suplica á los
clientes que deseen de sus servicios no demoren los avisos ó irá visitarlo.

HORAS: DE 10 Á 12 Y DE 3 Á 6.

Porches de Berdejo, núm. 3, principal, izquierda.

HUESCA.



Sección de Noticias.

Hemos recibido un atento B. L. M. del señor Gobernador civil de la provincia invitándonos para asistir á la reunión que el día 9 del actual, á las diez y media de su mañana, han de celebrar en el salón de actos académicos del Instituto de segunda enseñanza, los interesados en la pronta realización de los proyectados pantanos de Roldán y Santa María.

A la citada reunión han sido invitados los alcaldes de los pueblos interesados en los proyectos de referencia y gran número de propietarios, con cuyo motivo y la importancia que tiene el asunto, es de esperar que la concurrencia sea numerosa y los acuerdos que se tomen decisivos para salvar á esta comarca de la miseria que la agobia.

Parece que no habiendo sido posible al Empresario del Teatro principal de esta ciudad organizar una compañía que pudiera satisfacer las exigencias del público oscense para que actuara durante los días de las fiestas de San Lorenzo, ha renunciado á presentarla, dejando para la época de las ferias de San Andrés el contratar una buena compañía de zarzuela que pondrá en escena las mejores obras del repertorio.

Varios jóvenes de los que componen la sociedad de baile titulada «La Lira», cuyas alegres veladas tan gratos recuerdos dejaron el pasado carnaval, se propone organizar un baile por subscripción, con motivo de la festividad de San Lorenzo, el cual tendrá lugar en el Teatro principal la noche del próximo día 10.

A juzgar por el gran número de subscripciones que hay solicitadas, promete hallarse concurridísimo y no dudamos que el salón del Coliseo será punto de cita de las lindas jóvenes oscenses.

Las invitaciones para este baile se expenden en la peluquería de don Ramón Pueyo, sita en la calle de Vega-Armijo.

Un alcalde modelo: lo es indudablemente el actual de la villa de Almodévar, D. Benito Abellana.

Por compromisos, y después de no pocas instancias, se vió precisado á aceptar el cargo, y una vez posesionado, ha puesto todas sus energías y todo su valimiento en favor de sus administrados, que buena falta les hacía en años como el presente en que la recolección de cereales, principal cosecha de aquella localidad, ha sido nula, y la del vino, se presenta en condiciones no mucho mejores, efecto de la sequía de los meses de Junio y Julio.

Persuadido el Sr. Abellana de que muchos vecinos no podrían sembrar sus campos, por no contar con existencias ni crédito para adquirirlo, y que en el próximo invierno habrá quien no podrá comer ni un pedazo de pan, propuso al ayuntamiento en la sesión celebrada el 2 del

actual, dos medios para aliviar, hasta donde fuera posible, la triste situación de la clase media y pobre.

Indicó primero, que era llegado el caso de que el ayuntamiento acordara excitar el celo y la conveniencia de los mayores contribuyentes y de los que quisieran unirse al ayuntamiento, para aliviar la precaria situación de la clase media, á fin de constituir una sociedad para adquirir, de la manera más económicamente posible, trescientos ó más cahices de grano y distribuirlo entre los labradores más necesitados, con el exclusivo objeto de dedicarlo á la próxima sementera, obligándose á éstos á que satisfagan únicamente en su día la cantidad de grano que reciban y el interés con que se adquiriera.

Su segunda proposición fué dedicada á los pobres; y con la elocuencia que dá la defensa de una causa justa, y en frases encomiásticas, dedicada á la clase pudiente de Almudevar por la caridad inagotable de que siempre ha dado pruebas, excitó y propuso á sus compañeros de corporación, la conveniencia de pedir una limosna para los pobres, y con las que se reciban ir reuniendo fondos para suministrar algún rancho ó socorro á domicilio á los más necesitados en el próximo invierno, si es que antes no hace falta como muy fácilmente pudiera suceder dada la gran miseria que domina en aquella localidad.

Ambas mociones las hizo suyas el Ayuntamiento por unanimidad, dedicando frases encomiásticas á su presidente, bien merecidas por cierto y que nosotros deseáramos hubiera muchos imitadores del celo con que el Sr. Abellanas mira por sus administrados, y más que en época alguna en el presente año, en que habrá en nuestra provincia muchas localidades que se encuentran en el mismo caso que Almudevar, pero que quizá no tengan autoridades como aquella villa que saben inspirar su conducta en el bien común y procurar alivio á las necesidades de sus convecinos.

Alcaldes como el de Almudevar son los que hacen falta, por eso le llamamos al principio de este suelto alcalde modelo.

Ha sido nombrado canónigo magistral de la catedral de Albarracín, previa oposición, el Sr. D. Antonio Sánchez, catedrático del seminario de Teruel.

Desde el día de hoy hasta el 20 del actual se verificará la recaudación voluntaria de las contribuciones territorial é industrial en esta capital y en las oficinas de recaudación establecidas en la plaza de San Bernardo número 7.

El aspirante de 1.ª clase á oficial del cuerpo de Correos con destino á la Administración principal de esta provincia, D. Demetrio Ortega, ha sido destinado á la de Teruel y el que lo es de 3.ª clase de aquella provincia, D. Fermín García Calleja, á esta administración.

En el juzgado de primera instancia de este partido, se halla vacante la plaza de médico auxiliar de la administración de justicia y de la penitenciaria, que ha de proveerse con arreglo al R. D. de 26 de Diciembre de 1889.

Los aspirantes á dicha plaza, presentarán sus solicitudes documentadas en el citado juzgado dentro del término de veinte días, á contar desde el treinta de Julio último.

Se hallan vacantes las secretarías de los ayuntamientos de Alcampel y Antillón y las de los juzgados municipales de Lagunarrota, Peralta de la Sal y Laspuña.

Por dimisión del que la desempeñaba, está vacante la plaza de veterinario de la villa de Almunia de San Juan: los que pretendan ocuparla pueden dirigir instancia documentada al alcalde de la mencionada villa hasta el treinta y uno del actual.

Se habrán quedado frescos, íbamos á decir helados, los oscenses que han ido á veranear en los países del Norte, puesto que en Huesca se disfruta mejor temperatura.

En las elevadas montañas de los alrededores de Panticosa, por ejemplo, ha nevado copiosamente, habiendo quedado completamente blancas.

En un pueblo de la provincia de Sevilla, varios jóvenes echaron tinta en la pila del agua bendita en una iglesia donde se celebraba una boda. Naturalmente al salir del templo todos los que formaban la numerosa comitiva estaban tiznados en la frente, lo cual promovió algún alboroto al verse unos á otros en tal estado.

Se acaba de sacar la patente en Cleveland (Estados Unidos de América) de un aparato para reproducir una fotografía á cierta distancia por la electricidad. El negativo de la fotografía tiene que tener un relieve de la milésima parte de una pulgada, y por medio de un punzón, se hace un grabado perfecto en cera ó metal en tres ó cuatro horas. Cuando el transmisor pasa por la parte clara del original, los receptores hacen una depresión ó corte máximum en las superficies, y cuando la parte oscura está debajo del transmisor, los receptores no señalan nada. Los medios tonos son de satisfactoria reproducción, siendo el resultado un grabado del cual se puede sacar una estrotipia para la impresión con una prensa ordinaria. Se dice que esta invención será muy adecuada para hacer dados para trabajos de relieve, etcétera, automáticamente, pero nos parece,

5
que, como las depresiones son infinitamente pequeñas, este aserto aun no se ha probado.

Por real orden de 31 de Julio último, de acuerdo con el ministro de la Guerra, informada por la Inspección general de Administración militar, se ha dispuesto que se den las órdenes oportunas para que, en defecto de los alcaldes, autoricen los justificantes de revista los tenientes alcaldes, cuando accidentalmente residen los individuos que se encuentran en este caso y que se hallan en puntos separados de la capital del respectivo Ayuntamiento, bien por pertenecer aquellos á la escala de reserva ó por estar en uso de licencia ú otros motivos transitorios, proveyéndoles para ello del sello correspondiente, en analogía y para los efectos determinados en real orden de 15 de Febrero de 1882.

Según los datos publicados por la oficina del Censo, la producción de oro en los Estados Unidos durante el año de 1889 fué de 1.590.896 onzas que en moneda acuñada representa un valor de 32.886 744 duros.

La producción de plata fué de 61 524.851 onzas que representan en moneda acuñada la suma de 66.396 986 duros.

LA AGRESIÓN DEL DOMINGO EN BARCELONA

Recompensas

La propuesta de recompensas á los que se distinguieron en el suceso del cuartel es la siguiente:

Al teniente Sr. Usorio la cruz de María Cristina, con la cual tendrá el sueldo de capitán.

Al teniente coronel Sr. González, al comandante Sr. López y á los tenientes Sres. Solá y Jiménez, cruces del Mérito militar pensionadas con la mitad de la diferencia de los sueldos que disfrutaban á los de los grados inmediatos.

A los sargentos Sres. Clavel y Juderías y á los soldados heridos, cruces sencillas del Mérito militar también pensionadas.

El teniente Jiménez, recompensado en esta propuesta, se hallaba en el piso superior en el momento del asalto: reunió á los soldados que halló á mano y bajó á sostener á los de la puerta, en mangas de camisa, tal como se hallaba al ocurrir el suceso.

Las huellas de la lucha

Muchas son las personas que estos días visitan la plaza del Buensuceso y la entrada de la calle de Ramalleras, para buscar las huellas que dejaron los proyectiles disparados el domingo. Y en efecto la lucha dejó varias señales.

En una de las puertas del cuartel, la derecha, se nota la huella de

siete proyectiles: en la izquierda la de uno, que penetró muy adentro. En la garita uno que atravesó la madera: en el cuarto de banderas dos á poca altura del suelo. En la bóveda del corredor tres ó cuatro á la entrada, uno en el arco, otro junto al farol y varios en la pared del fondo.

En la fachada no alcanzamos á ver más que uno ó dos. Por las hue-llas que han quedado, se puede colegir que todos los disparos fueron de fuera adentro y que algunos, como los del cuarto de banderas, son de rebote.

Un rumor

En un asunto como este en que reina la mayor oscuridad, en cuanto comienza á circular un rumor relacionado con él, el público se apodera del mismo comentándolo á su gusto, pero nosotros debemos reproducir los que lleguen hasta nuestros oídos, sean verídicos ó no, por si pueden esclarecer el asunto.

Ayer se decía que en la mañana del domingo se reunieron en un mendero de la montaña de Monjuich, comieron y hablaron largo y alguien que les oyó, deduce de su conversación que de allí marcharon al cuartel del Buensuceso.

Captura importante

En la madrugada de ayer fué detenido por el Sr. Tresols después de incesantes pesquisas en la Ronda de San Antonio, José Solanas Salas (a) *Reus*, antiguo capitán de voluntarios, hombre de acción, conocido por las muchas veces que se ha lanzado al campo y ha intervenido en conspiraciones. Esto se decía en los centros oficiales, donde se consideraba esta detención como una captura de importancia.

Reus es un hombre de alguna edad, alto, fornido, grueso, de fisonomía simpática, bigote y pelo canos y barba recortada. Al ser detenido iba vestido de pantalón negro, alpargatas cubiertas, blancas, y blusa azul larga, abierta, dejando ver la camisa.

Inmediatamente después de detenido condujéronle al gobierno civil. Al entrar sobrevinole un síncope, que como se acentuó hizo necesarios los auxilios de los facultativos.

Una vez repuesto, fué conducido á las prisiones militares por una pareja de la guardia civil.

El Código militar

Como quiera que algunas personas se preguntan cuáles son las atribuciones de los tribunales militares en delitos como el que se cometió el domingo, publicamos á continuación los artículos del Código de justicia militar que hacen referencia á este particular.

Art. 7.º Por razón del delito, la jurisdicción de Guerra conoce de las causas que contra cualquiera persona se instruyen por:

4.º Los de insulto á centinelas, salvaguardias y fuerza armada del ejército y de cualquier cuerpo militarmente organizado y sujeto á las leyes militares.

Art. 253. Incurrirá en la pena de muerte:

1.º El que en campaña maltrate de obra á centinela ó salvaguardia.

2.º El que cometa el mismo delito, no siendo en campaña, contra

centinela, salvaguardia ó fuerza armada si causase muerte ó lesiones que dejen al ofendido, imbecil, impotente ó ciego, privado de miembro principal, impedido de él ó inutilizado para el trabajo á que hasta entonces se hubiere dedicado habitualmente.

Art. 254. Fuera de los casos comprendidos en el artículo anterior, el que maltrate de obra á centinela, salvaguardia ó fuerza armada, será castigado:

1.º Con la pena de reclusión temporal á reclusión perpetua, si causare lesiones que produzcan al ofendido, cuando menos, inutilidad al trabajo por ocho días, ó exijan asistencia facultativa por igual tiempo.

2.º Con la de prisión mayor á reclusión temporal, si las lesiones fuesen de menor importancia.

Artículo 255. El que ponga mano á una arma ofensiva ó ejecute actos ó demostraciones con tendencia á ofender de obra á centinela, salvaguardia ó fuerza armada, incurrirá en la pena inmediatamente inferior á la señalada al delito en los dos artículos anteriores, según los casos.

Artículo 173. Para la apreciación de las circunstancias atenuantes ó agravantes de los delitos comprendidos en esta ley, obrarán los tribunales según su prudente arbitrio, tomando en cuenta el grado de perversidad del delincuente, la trascendencia que haya tenido el delito, el daño producido ó que hubiere podido producir con relación al servicio, á los intereses del Estado ó á los particulares, y la clase de pena señalada por la ley.

Artículo 174. Para la calificación y penalidad del delito consumado, frustrado y tentativa de delito, así como en lo concerniente á la calidad y responsabilidades de autores, cómplices y encubridores, se observarán los preceptos del Código penal ordinario.

La primera víctima

Ayer mañana falleció el niño Pepito Travilla Pigrau á consecuencia de la herida que recibió el domingo último en la plaza del Buensuceso.

El es la primera víctima de la asonada del domingo; una pobre criatura á quien poco le importaban las ambiciones y las luchas de los hombres, ha tenido que pagar con su vida los arrebatos de las concupiscencias políticas!

Junto con tres niños y un tío suyo atravesaban contentos la plaza del Buensuceso cuando los tiros resonaron junto á él. Una de las balas penetrándole por la espalda y entrándole en el pulmón le hizo caer sin sentido.

Transportado al cuartelillo, la calentura lo había enloquecido y el delirio de que era presa privó el que pudiesen efectuarle la primera cura, y mucho menos operarle, por lo que tuvieron que llevarlo á su casa y allí presa de la fiebre ha luchado con la muerte hasta la mañana de ayer, sin que los auxilios médicos pudiesen salvarle.

Hoy, á las cinco de la tarde, será conducido á la última morada su cadáver, no dudamos que dicho acto revestirá todo el carácter de una verdadera manifestación de luto.

Más versiones

He ahí la que publica un colega, que copiamos por lo inverosímil:

«Decí se que por razón de la feria que había en las calles de Elisabet y Buensuceso, se estableció una parada de melones frente por frente del cuartel de ese último nombre.

Con este motivo afirmábase que el oficial de guardia, sea porque impidiese la libre entrada en el cuartel, sea por el temor de que los soldados comiesen de dicho sazonado fruto, dió orden de que se retirase ó apartase aquella parada. Parece ser que esto no fué del agrado del vendedor, y que para demostrar su disgusto, se reunió con algunos parientes y amigos. Los reunidos, el número de cuatro, pasaron al cuarto de bandejas donde se encontraba el oficial de guardia, y le expusieron sus quejas, manifestando los irreparables perjuicios que se les irrogaba con el cumplimiento de aquella orden.

Añádese que el oficial no se dejó convencer, por lo cual salieron los cuatro sujetos, algo amoscado; y como no cumplimentasen la orden con la premura que deseaba el centinela, sacaron á relucir armas por parte de los paisanos, quienes además dispararon algunos tiros.»

El célebre jefe republicano «Xich de la barraqueta», en una interview celebrada con el redactor de un colega dijo:

«Solamente puedo achacar lo sucedido á una mano oculta—al jesuitismo, por ejemplo—que hace dos ó tres años mueve escándalos, no sé con que resultado, pero yo creo que es contra la libertad.»

Otro diario apunta que el director de la asonada era un jefe carlista y también se afirma por elguien que fué debido á los anarquistas, en represalias de las detenciones verificadas en Mayo último.

Todas estas versiones carecen á nuestro entender de fundamento positivo y las damos á beneficio de inventario para tener al corriente á nuestros lectores de lo que se dice.

Un hilo de la trama

Parece que se ha descubierio un importante hilo de la trama que motivó los lamentables sucesos del domingo.

El gobernador, según se dice, tuvo noticia de que la agresión se había fraguado en el pueblo de Barbará, situado cerca de Sabadell, por lo cual llamó al celoso ex-inspector Sr. Freixa y le instó para que fuera á dicho pueblo á averiguar lo que hubiere de cierto.

El Sr. Freixa admitió la misión y anteayer se personó en el pueblo de Barbará, comenzando enseguida las pesquisas con axilio de la Guardia civil de Sabadell, que han dado por resultado el averiguar que el sábado por la noche se reunieron en un café de dicho pueblo unos 15 ó 20 hombres, los cuales acordaron venir el domingo á esta ciudad para dar el golpe.

Entre los reunidos dícese que estaban el ex-alcalde Luis Comas y el ex-secretario municipal Miguel Martorell jefes de la conjura y los que parece repartían dinero á los otros: José Codoñés, ex-alguacil (herido por los soldados de la guardia,) Juan Ezquerdo, Esteban Cots, un panadero apodado «El Gallo», otro sujeto apodado «El mozo de casa Pañigo», Rafael Taché, Domingo Ventura, Jaime Renom, José Renom, Juan Izquierdo, Pedro Franch, Pablo Agustí, Quírico Presegué y Julián Pons y algunos otros.

También pudo saber, según parece, que al día siguiente todos vinieron á esta ciudad, unos en el tren de la mañana y otros en el de la una

de la tarde, almorzando luego juntos en el figón «de Can Paret», cerca á la estación de Zaragoza y pasearon después por la Rambla hasta las cinco y media, hora fijada para verificar el atentado.

El Sr. Freixa no consiguió detener á Luis Comas, Miguel Martorell, Juan Ezquerdo, José Ramón, Juan Izquierdo, Padro Franch, Esteban Cots, «Gallo» y el «Mozo de casa Puñigo», porque han desaparecido, pero ha conseguido detener á Rafael Taché, Domingo Ventura, Pablo Agustí, Julián Pons, Jaime Rendu y Quirico Presegué, que se sabe tomaron parte en la agresión. Julián Pons es dueño del café donde se verificó la reunión, y Jaime Renom dueño del molino de Dou, cuyos dos mozos también figuran entre los agresores.

Se ignora todavía dónde escondieron las armas, pero dícese que por la tarde estuvieron ocultas en la escalerilla de una casa situada en una calle contigua á la plaza del Buensuceso.

Parece confirma lo dicho el que un niño entró en la citada escalerilla momentos antes de ocurrir el suceso con objeto de atarse las cintas del zapato, y vió detrás de la puerta algunas armas, manifestándoselo á su padre que le aguardaba en la calle.

Por la tarde llegaron los detenidos en Barbará escoltados por varias parejas de la guardia civil, siendo conducidos inmediatamente al Gobierno civil, en donde el Sr. Vivanco les dirigió varias preguntas. Poco después salieron, llevando ya esposas, con dirección á las prisiones militares, y una vez en ellas el juez instructor teniente coronel Sr. Billales tomó declaración, quedando luego incomunicados en los calabozos.

Anoche asegurábase que uno de los detenidos ha manifestado que el domingo, á las cinco y media de la tarde, recibieron en la Rambla la señal para dirigirse al cuartel de un sujeto, cuyas señas coinciden con la del detenido José Solanas (a) Reus.

Inútil creemos decir que el gobernador felicitó al Sr. Freixa por el importante servicio prestado.

Los heridos

El gastador Sorribas continúa mejorando. La herida que presenta en el muslo no es de gravedad y parece que felizmente quedará en breve completamente curado.

La herida de Romeu es de mayor gravedad. No ha sido posible extraerle la bala alojada en el antebrazo.

Los paisanos heridos, trasladados al hospital de Santa Cruz, se hallan instalados en la sala de San Gabriel. El doctor Hortas practicóles la primera cura.

El José Puig presenta una herida en la región hepática de bastante gravedad. Ha declarado que no tuvo participación alguna en el suceso, que había salido con su mujer y estaba contratando un melón cuando fué herido. Al notarlo penetró en el cuartel, donde le registraron los soldados sin encontrarle nada que le comprometiera.

El italiano herido en una mano llámase Rafael Sola y es natural de Calabria. Se halla muy mejorado de su herida.

Ayer tarde se practicó la segunda cura en el Hospital militar al gastador Sorribas y al soldado Romeu.

FRANCOISCO SÁBADO, COSO bajo 23, FIJESCA.

Los corsés más elegantes y más baratos
El calzado, de mejor forma y más surtido
El calzado más sólido, variado y más barato
Se admiten toda clase de prendas y alhajas a cuenta de géneros

BO

SÁBADO.
SÁBADO.
SÁBADO.

Varias noticias

Ayer visitó al capitán general una numerosa Comisión de la Liga de defensa industrial y comercial, felicitándole por haber conseguido el indulto del cabo Gironés, y protestando en nombre de todos sus compañeros de la brutal agresión de que fué víctima el cuartel del Buensuceso, que á más de deshonrar la nación produce grandes perjuicios al comercio y á la industria de esta capital.

*
**

Asegúrase que hoy se elevará á plenario la sumaria instruída con motivo de los tristes sucesos del domingo.

*
**

Dice un colega que el domingo, por efecto de las confidencias recibidas por alguna persona que ejerce mando en la Casa Consistorial, fueron tomadas varias precauciones, cerrándose las verjas, aumentándose la guardia hasta 40 hombres y disponiéndose á salir 6 parejas de á caballo.

*
**

Ayer, los soldados de guardia del cuartel del Buensuceso, estaban sentados, teniendo el fusil con bayoneta armada y en posición vertical. Sin duda se tomaron estas precauciones por celebrarse también ayer feria en aquellos alrededores.

*
**

Parece que algunos vecinos de la calle de la Merced vieron pasar el domingo, á las nueve de la noche, un sujeto armado de un retaco, cuya culata asomaba por debajo la blusa.

*
**

Rafael Taché (a) Talet, vecino de Barbará, que figura entre los detenidos y se le considera como uno de los jefes del atentado, fué capturado en Sabadell, donde parece que se hallaba escondido en casa de unos parientes.

*
**

Asegurábase ayer que la causa se elevaría hoy á plenario, celebrándose mañana el Consejo de Guerra en el cuarto de banderas del batallón cazadores de Mérida, pero habiendo aumentado tan considerablemente el número de presos, y complicándose como ha sucedido la causa, creemos tendrá que aplazarse la celebración de dicho Consejo de Guerra.

*
**

El gobernador civil celebró ayer mañana una conferencia telegráfica con el ministro de la Gobernación, que duró hora y media.

Por la tarde estuvo en la Capitanía general, hablando largamente con el general Blanco y el fiscal militar Sr. Villa.

Supónese hablarían de las detenciones efectuadas en Barbará.

*
**

Hoy, á las once, habrá en la Capitanía general orden general de jefes.

Correspondencia.

Madrid 5 de Agosto de 1891.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Los políticos acostumbrados á emociones fuertes, muy de mañana tomaron el camino de la casa de la villa con ánimo de no perder detalle de la sesión que había de celebrarse hoy.

Todos han llevado un solemnisimo chasco; el Sr. Ceruelo puede á estas horas respirar tranquilo, pues le han perdonado la vida las oposiciones. Al voto de censura defendido elocuentemente por los republicanos Sres. Esquerdo, Chies y Beneyan. Los monárquicos, por boca de los señores Rudcon y Aguilera opusieron una de «no ha lugar á deliberar» que votada consiguió una mayoría respetable.

Algo sin embargo se ha conseguido descartado el fárrago de palabras hueras y conceptos trasnochados emitidos por los aspirantes á oradores que tanto abusan de la palabra en la casa de la villa. El antiguo republicano, hoy demócrata monárquico Sr. Aguilera (D. Luis Felipe) consiguió sin que la presidencia lo llamara al orden, demostrar palmariamente que no hay partidos legales é ilegales en la casa de la villa, y que el que sea republicano puede hacerlo constar, sin que por ello tiemblen las esferas ni se derrumbe el firmamento monárquico.

RESUMEN DE LA SESIÓN

Discursos pronunciados en pró del voto, 14.

Idem pronunciados en contra, 12.

Igual número de rectificaciones. Sin discutirse los asuntos ordinarios y de verdadero interés para los vecinos que llevaron con sus votos á cabildo á los oradores..... y la *Gaceta* anunciando una baja en la renta de consumos de 21.630 pesetas con relación á lo recaudado en igual día del pasado año.

Y ande el movimiento.

Se ha dado con la clave, al decir de los que nos gobiernan de las razones que han informado los sucesos de Barcelona. Dícese que todo fué fraguado en Barbará; se han hecho más prisiones, pero todo ha sido descubierto por el célebre Freixa, de feliz recordación por lo infundioso en los fastos de la policía de la Corte y mientras no se demuestre de otra manera más concluyente si hay que aguantar, solo por precaución á que se depuran los hechos.

La embajada marroquí sale esta noche de regreso para Tanger. El duque de Tetuán lamentábase ayer, de no haber podido ultimar con ella la cuestión de límites y la de seguridad personal de los muchos españoles que viven en Africa, pero ¡qué importan tales pequeñeces ante los dispendios hechos por nuestro erario para agasajarlos. ¡Allá los guíe! y él quiera que los presentes de la próxima sean no telascaballos y rosquillas sino el reconocimiento de lo que tenemos derecho en aquellas regiones.

Para terminar. Los emigrados parece están dispuestos todos á acoger-

se á la amnistía. Hoy se anuncia regresará á España en breve. Vega, jefe del movimiento de Badajoz.—M.

B O L S A .

París 5, 4 por 100 exterior español, 71'12.
 Madrid 5, 5'45 tarde.—Bolsín últimos cambios, Madrid.—Contado, 76'00.—Fin de mes, 76'05.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 77'10.—Amortizable, 88'30.—Cubas, 105'30.—Banco de España, 415'00.—Tabacos 90'00.—Barcelona: Interior, 75'95.—Exterior, 76'80.

ESTACION METEOROLOGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA.

Mes de Agosto

Día 5

BAROMETRO en milímetros.		TEMPERATURA á la sombra.		DIRECCION DEL viento		ESTADO DE LA atmosfera		PLUVIOMETRO en milímetros.
Ma- ñana	Tarde	Má- xima.	Mi- nima	Ma- ñana.	Tarde	Ma- ñana	Tarde	
717,4	717,3	24,7	10,9	S. E.	O N. O	Cubt.°	2 10 N	»

Telegramas.

EXTRANJERO

Lisboa 5.—Continúa la excitación entre los comerciantes de esta capital por negarse á rebajar la fábrica del gas el precio del fluido que se gasta en el alumbrado. El gobernador ha llamado al director de la fábrica y ha celebrado con él una interesante conferencia de la cual no ha resultado acuerdo.

Anoche las tiendas todas se han cerrado motivando no pocas molestias al vecindario.

La fábrica del gas publicará un manifiesto dando á conocer las causas que han motivado la subida de precios esperando que el público sancionará sus acuerdos. Se teme un conflicto de orden público.

Londres 5.—El príncipe de Gales se halla enfermo de alguna gravedad aún cuando esta sea relativa. Se dice que la enfermedad que le aqueja es el trancazo.

San Petersburgo 5.—La escuadra francesa ha zarpado de Croustandt con dirección á Bierisa. Una enorme masa de gente, in-

mensa multitud acudió á los muelles á despedir á la escuadra dando vivas á Rusia y á Francia.

Bruselas 5. — La reina María Enriqueta se halla ya fuera de todo peligro en la enfermedad que viene padeciendo.

Londres 5. — El gobierno portugués ha ordenado á sus aduanas que no autoricen ninguna expedición de monedas de plata ya sea esta francesa ó portuguesa.

INTERIOR

Madrid 5. — Quizá esta noche publicará «El País» una carta suscrita por el ex coronel Serafin Asensio Vega, emigrado en París, y en la cual declara que acepta la amnistía, aunque sin renunciar á sus ideales y propósitos republicanos. Es de notar una coincidencia. Hoy precisamente hace ocho años que el Sr. Vega, se sublevó en Badajoz.

Madrid 5. — En el exprés de esta tarde ha salido para Cádiz la Embajada marroquí, á la cual despidieron en la estación los altos funcionarios del ministerio de Estado. El embajador aún no se ha restablecido de su afección del estómago.

Madrid 5. — Para Fuenterrabia ha salido esta tarde el ministro de Hacienda Sr. Cos Gayón, en cuyo punto ha fallecido ayer uno de los hijos del citado ministro. Este ha recibido hoy numerosas targetas, dándole el pésame por la sensible pérdida que acaba de experimentar.

Madrid 5. — El Consejo de ministros se ha reunido á las cuatro de la tarde en la residencia particular del Sr. Cánovas asistiendo, además los Sres. Silvela, Azcárraga, duque de Tetuán y Fabié. Los asuntos pendientes de resolución, son de poco interés, pues lo de Barcelona, que es lo de más actualidad, está «subjudice», y sobre esto solo pueden cambiar los ministros sus impresiones. Tampoco pueden ser objeto hoy de estudio, porque la desgracia de familia del Sr. Cos Gayón impide que éste presente sus planes económicos, toda vez que ha tenido que ausentarse. El Consejo tiene, pues, por principal objeto el de que exponga el Sr. Cánovas el plan que durante su ausencia han de seguir los restantes ministros.

M.

AVISO IMPORTANTE

En el establecimiento de D. Francisco de Rosa, Coso alto Platero de la Real Casa, y patrimonio de S. M., se compran duros viejos, doblones de platino dorados, cubiertos de plata y oro por mayor ó menor que se presente por su peso y su justo valor.

SACAS para vender. Hay una partida que se cederán baratas. Confitería de Porta.

EL que quiera comprar ó arrendar un obrador de teja, ladrillo, baldosa, cantaro y máquina para moler yeso, capaz, con muchos cubiertos, grande pajar, en Huesca calle de San Salvador, número 6, darán razón.

SOLO POR 15 DÍAS

VERDADERO REGALO

LA VIRGEN DE SEVILLA

Hermosa oleografía que se dará por *cinco pesetas* á todo el que la pida á la imprenta de este periódico, donde hay exhibido un ejemplar de aquella magnífica obra.

Tamaño de la oleografía 73 centímetros por 103 centímetros.

SOLO POR 15 DIAS

AGUA DE PANTICOSA

Véndese como todos los años en botellas de todas las cabidas y en las mejores condiciones, en el comercio de tejidos de Clavero y Estaún sucesores de D. Vicente Susín, Coso bajo núm. 52, á 75 céntimos de peseta el litro.

EL QUE quiera arrendar una habitación principal, grande, con todos los departamentos que le corresponde, calle de San Salvador, número 6, darán razón.

SEGADORA-ATADORA

Se vende una que se halla en buenas condiciones y se dará por un precio módico. Para más informes dirigirse á D.^a Florentina Pena, viuda de Fañanas, en Almuniente.

CARAMELOS MORERA

Los CARAMELOS MORERA, tienen un gusto indecible, un sabor indefinible, un dulzor inimitable, un perfume inexpresable, un aroma indescriptible, un mérito incuestionable, una esencia saludable, una forma irreprochable, un secreto inviolable, un misterio inescrutable inaccesible, insondable y una verdad infalible.

Los CARAMELOS MORERA, tienen un algo invisible, una gracia intransferible, un don infalsificable, una virtud adorable, una finura palpable, una frescura tangible, una atracción formidable y un poder irresistible para que el público amable, impresionable y sensible, compre ese dulce envidiable.

Los CARAMELOS MORERA, tienen un *sic* admirable, un color inalterable, una suavidad flexible, un ácido imperceptible, una fama indivisible, un éxito incomparable, indudable, indiscutible, inmenso é inconmensurable.

Los CARAMELOS MORERA, tienen un nombre aceptable, cognoscible, indeclinable, sencillo, fijo, invariable, permanente, inalienable, singular y preferible.

Comprad pues lo delectable, saboread lo fascinable, admirad lo inenarrable, lo inefable, lo agradable, lo admisible, lo notable, lo elogiabile y lo plausible.

EL BUEN GUSTO

CONFITERÍA, COSO ALTO, NÚMERO 15

HUESCA

¡AHORA SI QUÉ!

Cualquiera pensará que no es cierto, pero las celestiales sardinas prensadas, frescas, monstruosas, han llovido en mi tienda de ultramarinos, DANDOLAS al fabuloso precio de 15 céntimos de peseta la docena.

En el mismo establecimiento, se venden:

Escabeches de bonito y otros á.	2'50	pesetas kilo
Idem de manteca salada á.	1'90	» »
Idem de id. en vegigas á.	1'90	» »
Garbanzos á.	0'50	» »
Idem otras clases desde 1 peseta hasta. . .	1'50	» »
Azúcar superior á 0'90 y 0'95 pesetas kilo.		

Otros artículos á precios nunca vistos.

CHOCOLATES —Gran rebaja en el de peseta á 0'85; el de 0'80 á 0'75; el de 1'25 a 1'15; el de 1'50 á 1'40.

MOZÁRABES, 19, ANTES ALPARGÁN.

La única casa que tiene en esta plaza los objetos de plata, Meneses al precio del catálogo de fábrica, es el **NUEVO BAZAR DE LORIENTE**. Preciosidades y verdaderos objetos de arte tiene en lámparas de Iglesia, Acetres, Hisopos, Incensarios, Navetas, Candeleros, Candelabros. Sacras, Cruces Parroquiales, Atriles, juegos vinajeras, campanillas, Cálices, Copones, Patenas, Hostiarios y otros objetos como juegos trinchante, cubiertos, cuchillos, cucharillas café, servilleteros, etc., etc. Todo garantizado por la firma de la casa y del mejor resultado.

ULTIMA HORA.

(Servicio especial de LA CRÓNICA).

Madrid 6, 2'15 mañana.

Ha corrido el rumor, de que en la provincia de Lèrida, se había levantado en armas una partida republicana. En los centros oficiales no hay la más insignificante noticia que dé verosimilitud á dicho rumor. —M.

Imprenta de la Viuda é hijos de Castanera.